



SETMANARI REPUBLICÀ AUTONOMISTA

Els treballs se publiquen baix la sola i única responsabilitat dels autors. No's retornen originals

REDACCIÓ I ADMINISTRACIÓ
PLAÇA D'EN PERPINYÀ, 25

Sotscripció: Un mes, 50 cènt. Número solt, 10 cènt.
ANUNCIS, INTERCAL'LATS I REMITITS
Preus convencionals

EL GRUPO LIBRE DE ENSEÑANZA

Unos cuantos estudiantes de Barcelona han formado el Grupo Libre de Enseñanza.

Se proponen difundir los conocimientos que adquieren en las aulas universitarias entre la masa proletaria de la ciudad y de la región catalana por medio de excursiones, cursillos y conferencias que darán ellos mismos ayudados por algunos catedráticos y profesores que creen que su labor no debe reducirse al estrecho campo de sus cátedras y clases.

Ven que el obrero está tan hambriento de cultura como de pan y pretenden saciar sus necesidades.

Comprenden que la burguesía al escatimarles el cotidiano sustento les priva también de cultivar su inteligencia; que los gobiernos que padecemos, secundando la labor homicida de los patronos, poco o nada hacen en favor de la instrucción y educación popular y que por unas y otras causas la mayoría de nuestros obreros analfabetos o casi analfabetos, dedican al juego y a otros vicios el tiempo que a la adquisición de conocimientos debieran emplear, conocimientos que, siendo indispensables hoy día a todo el mundo desprecian y abominan la mayoría de ellos, y quieren enmendar el yerro.

Se duelen de que los llamados intelectuales no se preocupen, salvo honrosas excepciones, de los problemas obreros, ni se dignen ilustrar con su saber a los humildes, prefiriendo guardarlos para los favoreci-

dos de la fortuna o retenerlos para su exclusivo goce, de la misma manera que proceden los avaros con sus tesoros; y que cuando descenden hasta el pueblo lo hagan tan enfáticamente, en busca de vanagloria o de lucro, que presenten a la Ciencia como cosa obscura, empalagosa y capaz de servir de pantalla a los logreros, y encauzan su actuación a remediar estos males, procurando unir a los que hasta hoy han vivido distanciados, despreciándose y combatiéndose mutuamente.

Este novel grupo escolar viene a decir a los que se dedican al estudio, que deben poner, porque esa es su misión, la Verdad, la Ciencia y la Belleza al servicio del menesteroso, que hora es ya de que abandonen su palacio de cristal y actúen cómo les corresponde.

Vienen a demostrar al trabajador que para alcanzar la dignidad de hombres, que hoy no tienen, pero que de derecho les corresponde, han de reivindicar, al lado de las mejoras económicas, su derecho a la cultura, buscándola donde se halle, pidiéndola al que la tenga, exigiéndola al que la pueda dar.

Proclaman que el divorcio monstruoso que existe entre el cerebro y los brazos del cuerpo social debe cesar de una vez, aplicando las energías, gastadas en combatirse, en robustecer el organismo y aniquilar los parásitos que la ignorancia de los unos y la desidia de los otros habían hecho crecer y prosperar.

Para ello, estos jóvenes animosos han cogido las armas de don Quijote y salen con ellas de nuevo a

desfacer agravios y enderezar entuertos que la maldad o la incultura hayan podido cometer en los largos años que, para mengua de estudiantes españoles, han permanecido olvidadas en el rincón del despacho de cualquier hurón erudito. Empresa es ésta que con sólo intentarla es digna de grabarse en bronce y esculpirse en mármoles.

Es de esperar que en esta hora de renovación de valores y procedimientos, la generosa iniciativa de estos muchachos tenga el éxito, la consideración y ayuda que se merece.

H. GRACIA

Aclarando unos conceptos

Porque en uso de los derechos que me concede el Reglamento de «La Unión Liberal», y cumpliendo con uno de los deberes que el citado Reglamento me impone, asistí a la reunión general del día 20 y dije algo de lo que buenamente creo debe decirse, algunos señores del «Orfeo Granolleris» de la propia asociación se han disgustado seriamente. Lo siento, pero no puedo ni quiero rectificar; antes bien, me ratifico en cuanto manifesté en dicha reunión.

Indiqué en ésta que la autonomía que la Directiva de La Unión Liberal había concedido a los directores de su «Orfeo» había surtido efectos contraproducentes, porque los que han estado, hasta la fecha, al frente de una entidad tan eminentemente educativa; no sólo la han desmoralizado; sino que no han sabido portarse como hombres, como hombres dispuestos a cumplir los deberes que les imponía el cargo ni a respetar los derechos que todos y cada uno de los socios de dicha entidad tienen reconocidos en el Reglamento.

Esto dije el día 20 de enero, y ahora añado lo siguiente:

Que a mi juicio (y creo que con el mío coincidirá el de todas las personas sensatas) no